
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

TOP 1.  Begrüßung/Feststellung der ordnungsgemäßen  
Ladung/Genehmigung des Protokolls 

 
Marcel Israng begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Mitgliederversammlung des Fördervereins der 
Ortsfeuerwehr Garbsen e.V. um 18:03 Uhr. Anschließend stellt er die Beschlussfähigkeit fest. Der erste 
Vorsitzende erkundigt sich, ob die Einladung mit Protokoll der letzten Versammlung ordnungsgemäß 
zugestellt wurde. Hierzu gibt es keine Einwände. 
 

TOP 2.  Bericht des Vorstands 
 

a) Bericht des Vorsitzenden 
 
2023 beginnt mit Gewalt in der Silvesternacht, ging aber zum Glück friedlich weiter. Neue, hochwertige 
Fahrzeuge wurden für die Ortsfeuerwehr beschafft. Hierbei hat der Förderverein in Form von Ausbildung 
unterstützt, die über die Standards hinaus geht. Für die Ausbildung wurden eigene Ausbilder der Drehleiter 
angelernt, die nun Kammeraden in Berenbostel und Garbsen unterrichten. Anschließend konnte die 
Drehleiter der Ortsfeuerwehr Garbsen ab Dezember in Einsatz gehen. Zuvor wurde seit Sommer intensiv 
ausgebildet, wobei der Förderverein die Aktionen mit Verpflegung unterstützt hat. 
 
Für 2023 zugesicherten Förderprojekte wurden umgesetzt. Eine schöne Tagesfahrt in den Harz (ähnliches 
soll in 2024 wieder stattfinden), ein Spieleabend, eine Radtour, Preisskat sowie eine große Weihnachtsfeier. 
Der Vorsitzende erläutert die Wichtigkeit der Kameradschaftspflege und Thomas O. erklärt, dass es durch 
Corona eine lange Durststrecke gegeben hat, was Veranstaltungen dieser Art angeht.  
 
Sonja Cremer erwähnt, dass es auch wichtig ist, etwas mit den Familien zu veranstalten, weil diese durch 
Dienste und Einsätze häufig auf ihre Angehörigen verzichten müssen, für die Unterstützung aber sehr 
wichtig sind. Die Kinder- und Jugendarbeit wurde durch den Förderverein wieder außergewöhnlich 
gefördert. In Form von Kleidung und der Zeltausstattung. Hierfür bedankt sie sich. 
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Ein Defibrillator ist aus dem Nachlass eines verstorbenen Kameraden beschafft worden, hierzu hat der 
Förderverein ebenfalls etwas beigesteuert. Außerdem hat der Ortsrat diese Beschaffung unterstützt. 
 
Weitere Dienstbekleidung und einen Wetterschutzpavillon hat der Förderverein im vergangenen Jahr 
angeschafft. Basis für die finanziellen Mittel dieser Anschaffungen sind die Mitgliedsbeiträge, 
Kulturveranstaltungen wie die am 1. Mai und das Kartoffelfest. Beide Veranstaltungen sind ein 
organisatorischer Kraftakt, der aber durch großen Zuspruch der Bevölkerung belohnt wird. Im vergangenen 
Jahr wurde das Kartoffelfest durch ortsansässige Gastronomen unterstützt, als schon früh alle alkoholfreien 
Getränke leer waren. 
 

b) Bericht der Schriftführerin 
 
Mareike Ochmann begrüßt die Anwesenden und berichtet, dass die Einladung per E-Mail und in der 
Umschau übermittelt wurde. Wie schon in der Vergangenheit, ist das Protokoll bereits mit der Einladung 
versendet worden. Sie bittet die Anwesenden ggf. E-Mailadressen nachzureichen, um den Versand 
möglichst zuverlässig per E-Mail ausführen zu können. Steigende Portokosten und länger dauernde 
Versandzeiten sind zum Beispiel Gründe dafür.  
 

c) des Kassierers 
 
Klaus M. dankt für erstmalig über 10.000 € Jahresbeiträge durch 183 Mitglieder sowie großzügige Spenden 
durch den Nachlass und Hochzeitsfeiern. Bankeinzüge sind zum Großteil ohne Probleme gelaufen. 
Den Mitgliedern erklärt er, dass die Harzfahrt auch mit einem Eigenanteil der Teilnehmer unterstützt 
wurde.  
Die sehr gut besuchten Feste sind auch mit einem großen Betrag an Vorleistung verbunden.  
Außerdem entstehen dem Verein Kosten durch Versicherungen, Kontoführung usw. 
 
Jährlich wird eine Rücklage für die 100 Jahrfeier gebildet. Diese soll vom 23.-25. Mai 2025 gefeiert werden.  
Der Kassierer steht den Anwesenden bei offenen Fragen gerne zur Verfügung und hat alle Finanzunterlagen 
zur Ansicht dabei. 
 
Anschließend verließt er die Zahlen der Kassenprüfung 2.1.2024.  
 
Kassenstand 2.1.2023   41148,25 € 

Einnahmen    46611,57 € 

Ausgaben    46739,04 € 

Kassenstand 2.1.2024   41020,78 € 

 
 



 

 

 

TOP 3. Bericht der Kassenprüfer & 
TOP 4. Entlastung des Vorstands 
 
Die Kasse ist am 2. Januar 2024 durch Andreas Meissner und Rainer Finke geprüft worden. Andreas 
berichtet den Mitgliedern, dass die Kasse korrekt geführt wurde und bittet um Entlastung des Vorstands. 
Diese wird einstimmig durch alle Anwesenden erteilt. 
Marcel Israng dankt für das Vertrauen und erklärt, dass eine Kassenprüfung im Vereinsrecht nicht 
vorgeschrieben sei, der Vorstand aber alles transparent gestaltet. 
 

TOP 5. Ausblick auf 2024 
 
Der Vorsitzende erklärt, dass er nach der Vorstellung der Förderprojekte die Mitglieder um Zustimmung 
bittet. 
2.500 € sind für eine Fahrt der Kameraden/innen vorgesehen, 3.000 € für die jährliche Rücklage der 
Jubiläumsfeier, ca. 3.000 € für eine Weihnachtsfeier im kleineren Rahmen, 2.000 € für die Nachbeschaffung 
von Dienstbekleidung. Kurz wird die Wichtigkeit der sauberen Dienstbekleidung erläutert.  
Die Jugend- & Kinderfeuerwehr soll mit einem Experimentierkasten, Handschuhen und Kleidung unterstützt 
werden. Der Vorstand rechnet hier mit ca. 3.000 €.  
Alle Helfer, die nicht zum Kreis der Aktiven gehören, sollen mit T-Shirts beim Kartoffelfest ausgestattet 
werden. 
Anschließend bittet er die Anwesenden mit Handzeichen sich zu melden, wenn etwas dagegen 
einzuwenden ist. Es gibt keinen Widerspruch und die Projekte werden einstimmig genehmigt. 
   

Top 6. Die Mitglieder haben das Wort 
 
Marcel dankt der anwesenden Elke Kreinacker für die viele Arbeit und das große Engagement, dass sie in 
den letzten Jahren gezeigt hat. 2024 wird sie den Kuchenstand beim Kartoffelfest nicht mehr betreuen. 
 
Sonja C. dankt erneut für die Unterstützung der Kinderfeuerwehr und freut sich auf weiterhin gute 
Zusammenarbeit.  
 
Mareike Ochmann stellt kurz den neuen Kalender vor der für je 5 € wieder zu erwerben ist. 
 
Die Versammlung wird um 18:41 durch den Vorsitzenden geschlossen. Anschließend bittet er zum Imbiss. 

   

 
Marcel Israng        
        Mareike Ochmann 
1. Vorsitzender       Schriftführerin  

 

Anlage: Rechenschaftsbericht 2023 


